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FECHA: Julio 21 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Conductora provoca choque mortal” 

 
“Quedan pluris pendientes de juicio electoral” 

 “Caen las remesas 15% durante el primer cuatrimestre” 

 ““No permitiré corrupción”: Straffon” 

 
“Exigen atender deslizamientos” 

 
“En la LXI Legislatura Avances significativos” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“RESTAN 10.5% A PRESUPUESTO” 

 
“Ampliara SEP oferta educativa: Ordoñez” 

 
“Gobierno centraliza las compras” 

 
“Cuadruplican tráileres choques” 

 “PAN reta a opositores de reformas; no vale “rajarse”: Madero” 

 
“Fuga de $54 mil millones devastó Afores en junio” 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más Uno-Asegura IEE que revisaron actos de campaña: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 

aseguró que se revisaron todos los actos de campaña del período electoral reciente para la renovación del Congreso 
Local, informó Mario Ernesto Pfeiffer Islas consejero presidente del organismo quien además aseguró que se vigiló 
todos los mítines realizados por las diferentes fuerzas políticas. El funcionario electoral rechazó que no se revisarán todas 
los actos de campaña durante el mes y medio que duró el tiempo de campañas debido a las acusaciones del Partido de la 
Revolución Democrática (PRI) que afirmó que en algunos actos no se tuvieron expedientes sobre las acciones realizadas 
por algunos candidatos. Los representantes del Sol Azteca señalaron que la cobertura de los 18 distritos electorales no 
fue equitativa por parte de los medios de comunicación, ya que solo se cubrían eventos relacionados con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) por lo que denunciaron preferencias hacia el tricolor, y falta de cobertura a los eventos 
de los partidos de oposición, sin embargo el presidente del IEE negó que se haya realizado algún tipo de acto en 
beneficio del PRI. De acuerdo con el IEE se realizó cobertura total de los medios de comunicación para que tuvieran un 
espacio asignado en la difusión de las propuestas de campaña de cada partido político, por ello el proceso fue claro 
aunque no contaron con la participación de la ciudadanía para abatir el abstencionismo que superó más del 60 por ciento 
de lo registrado en años anteriores. Mario Pfeiffer aseguró que busca mejorar las acciones para que las elecciones dentro 
de tres años sean más coordinadas y puedan tener certeza de un proceso claro, de la misma forma admitió que en 
algunas zonas los candidatos de algunos partidos políticos tuvieron muy poca presencia en espacios públicos mientras 
que otros estuvieron excedidos en su imagen. (José García, pagina 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panal exige resultados por caso Lito Impresos: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 
Heriberto Martínez Santiago, exigió a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales llegue hasta las últimas consecuencias en 
torno a las denuncias de la propaganda denostativa localizada en la empresa Lito Impresos Bernal. Esto, luego de que la 
Subprocuraduría identificara plenamente a quien la envió a realizar. "Que se llegue a las últimas consecuencias, caiga 
quien caiga, yo estoy a la espera de que realmente caiga el culpable", sostuvo el dirigente de Nueva Alianza. Subrayó 
que hasta el momento desconoce la identidad de la persona que envió a imprimir dicha propaganda aún y cuando la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales identificó ya al sujeto. "Nosotros no conocemos la identidad todavía, no sabemos 
exactamente qué respuesta nos va a dar en este caso la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, pero estamos en 
espera porque algo nos tienen que decir, esto no se puede quedar así", dijo. Martínez Santiago insistió en que "caiga 
todo el peso de la ley" sobre el responsable de la propaganda denostativa en contra del Panal. Por otra parte, de acuerdo 
con el titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, Sergio Priego Reséndiz se tiene identificada ya a la persona 
que mandó a hacer la propaganda denostativa a la empresa Lito Impresos Bernal en contra de varios partidos políticos. 
Indicó que esta persona no está detenida, sin embargo se llevará a cabo la investigación la cual tendría una duración de 
hasta seis meses y podría alcanzar hasta cinco años de prisión. Evitó dar su nombre por la investigación. Asimismo, 
comentó que la jornada electoral del pasado domingo la institución a su cargo recibió 33 denuncias sobre delitos 
electorales en las Agencias del Ministerio Público y en la propia Subprocuraduría -13 de ellas en Pachuca- además de un 
promedio de 19 vía telefónica a través de Procuratel. Mencionó que en todos estos casos se procedió a la averiguación ya 
su integración y realización de las diligencias. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

El Sol de Hidalgo-Pedraza, DIPUTADO electo, HARÁ RECORRIDO de AGRADECIMIENTO: Adías de recibir su 
constancia de mayoría que lo acredita como diputado local electo por el Distrito Electoral Local 16, para la 62 Legislatura 

del Congreso del Estado, Héctor Pedraza Olguín celebró un encuentro político con la estructura del municipio de 
Ixmiquilpan a efecto de preparar una gira de trabajo y agradecimiento. Tras el triunfo del pasado 7 de julio, el candidato 
priísta destacó que uno de los grandes valores del ser humano es la gratitud, por ello reconoció el esfuerzo de militantes, 
simpatizantes y ciudadanía en general, pues con sus votos y confianza logró ganar el mismo distrito, por tercera ocasión 
en 10 años: La primera como diputado local; la segunda como federal y esta última nuevamente para el Congreso de 
Hidalgo. El diputado electo, de origen hñahñu, agradeció el trabajo de la estructura del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y de su aliado el Verde Ecologista (PVEM), así como de senadores, diputados locales y federales en 
ejercicio, quienes sumaron su capital político por este proyecto legislativo. Mencionó en particular al primer priista de la 
entidad, el gobernador Francisco Olvera, y al presidente de la República Enrique Peña Nieto, pues el trabajo y los 
resultados que han tenido ambos como gobernantes, se convirtieron en estandarte y guía para la victoria. En tanto, 
recordando una campaña electoral de denostaciones que no le afectaron, expresó: "Le damos vuelta a la hoja. Invito a 
los ex candidatos a sumarse a este proyecto de trabajo y trabajar en unidad por un mejor Valle del Mezquital", enfatizó el 
político originario de Orizabita, quien en breve iniciará una gira por los municipios que integran el distrito 16Ixmiquilpan 
para ajustar su agenda legislativa. Héctor Pedraza reiteró que será un diputado territorial, siempre en contacto con la 
gente, porque haber obtenido el triunfo por tercera vez en el mismo distrito, es un gran compromiso y responsabilidad. 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Pendientes, curules pluris: Mientras el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) no resuelva las 24 
impugnaciones por anomalías en los proceso donde se eligieron a 18 diputados locales, el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) no podrá asignar las 12 diputaciones plurinominales restantes. De las 24 denuncias, 19 fueron del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y cinco de Movimiento Ciudadano (MC), que tendrán que ser resueltas antes del 20 de 
agosto, aunque no se prevé actividad del tribunal para esta semana, pues los magistrados continúan analizando caso por 
caso. Con base a los resultados de las votaciones de hace 15 días, la repartición de las 12 diputaciones de representación 
proporcional quedarían de la siguiente forma: cuatro para Nueva Alianza, al colocarse como la segunda fuerza política; 
tres para el PRD; dos para el PAN, una para el Partido Verde Ecologista de México y dos para el tricolor. Los únicos 
partidos que se quedarían sin representación en el Congreso local sería el PT y MC, debido a su bajo porcentaje de votos 
en la pasada contienda. Las inconformidades del sol azteca que el TEEH tendrá que resolver versan sobre la inequidad en 
medios de comunicación en los 18 distritos, más una por la presunta repartición de despensas a favor del PRI en el 
distrito de Jacala. En tanto MC impugnó cinco distritos, Tula, Zacualtipán, Zimapán, Atotonilco el Grande y San Agustín 
Mezquititlán, donde percibieron 52 irregularidades en igual número de casillas. Las 52 irregularidades de estos cinco 
distritos van desde la falta de consistencia en la integración de las mesas de casilla, donde funcionarios electorales no 
correspondían a las secciones, hasta el conteo de votos. Una vez resuelto estas inconformidades de los partidos políticos, 
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el consejo general del IEE oficialmente asignará las diputaciones locales faltantes. (Antonio Alcaraz, pagina 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Caen remesas 15% en primer trimestre: Las remesas que envían los migrantes hidalguenses que radican 
en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, registraron una caída de 15 por ciento en el primer trimestre del año, 
respecto al mismo periodo de 2012, según el último informe del Banco de México (Banxico). De enero a marzo 
ingresaron a la entidad 141.5 millones de dólares por transacciones de los connacionales, contra los 167 millones de 
dólares del año pasado, una disminución de 25 millones de dólares (438 millones, 917 mil 500 pesos, aproximadamente). 
Además, el reporte refiere que los envíos también fueron inferiores a los de los dos últimos trimestres: de julio a 
septiembre llegaron a Hidalgo 175 millones de dólares, y de octubre a diciembre 158.5 millones de dólares. Esto, vía 
transferencias electrónicas, Money Orders, Efectivo y Especie. En su oportunidad, la Coordinadora General de Apoyo al 
Hidalguense en el Estado y el Extranjero, Erika Saab Lara, precisó que la disminución de remesas se debe a que los 
migrantes que residen en Estados Unidos han perdido alguno de sus trabajos, motivo por el cual no es posible que 
manden a sus familiares la misma cantidad de dinero que antes. A su vez, la pérdida de empleo se derivó de la crisis 
financiera que atravesó el país vecino desde 2008, originada, entre otros, por la sobrevalorización del producto, la crisis 
alimentaria mundial y energética, así como una crisis crediticia, hipotecaria y de confianza en los mercados. Aunque no 
hay un conteo oficial, la funcionaria estimó que cerca de 250 mil paisanos radican en la nación norteamericana. Las 
regiones de tradición migratoria son el Valle del Mezquital, la Sierra y la Huasteca, donde las familias de los 
connacionales utilizan los envíos de dinero para su manutención; en adquisición de productos básicos como vestido, 
calzado y alimentos, por ellos, señaló, la disminución de remesas afecta drásticamente su ritmo de vida. De acuerdo con 
las cifras de Banxico, la caída de envíos es un problema a nivel nacional, ya que todas las entidades han visto una 

disminución, con diferentes porcentajes, en el último año. El estado con menor recepción de remesas de enero a marzo 
es Baja California Sur, con 7.7 millones de dólares, seguido de Campeche, con 12.1 millones de dólares, y Quintana Roo, 
con 22.8 millones de dólares. Pese a las cifras, estas demarcaciones siempre han registrado bajas remesas dado que 
congrega pocos migrantes en Estados Unidos. En contraste, Michoacán Guanajuato y Jalisco, con cifras superiores a 400 
millones de dólares, son quienes tuvieron mayores transferencias en dicho trimestre. Hidalgo se ubicó en el lugar 12. En 
el mismo lapso a México ingresaron 4 mil 822.5 millones de dólares por concepto de envíos a familiares de migrantes. 
Alarma al Congreso. De acuerdo con el Centro de Estudios de la Finanzas Públicas (CEFP) este año las remesas han 
tenido su peor deterioro desde la reciente crisis de la Unión Americana, lo que ha ocasionado que baje el ingreso de las 
familias mexicanas receptoras, situación que calificó de alarmante. El órgano de apoyo al trabajo legislativo de la Cámara 
de Diputados refirió que en mayo de 2013, el monto de las remesas hacia el país fue de 2 mil 33.9 millones de dólares y 
registró una caída anual de 13.2 por ciento. El envío de recursos suma 11 meses consecutivos a la baja y acumula en el 
año una contracción de 10.3 por ciento, su peor deterioro desde la crisis, toda vez que de enero a mayo de 2009 
disminuyeron 10.8 por ciento. Claves. En resumen. - En Hidalgo, de enero a marzo de 2013 el monto de las remesas 
fue del orden de los 142 millones de dólares, contra los 167 millones de dólares recibidos en el mismo periodo de 2012. - 
Pese a la caída de remesas a nivel nacional, datos recientes de empleo para los mexicanos que trabajan en Estados 
Unidos dan cuenta de una mejora sustantiva en sus condiciones laborales. - Pues en mayo la proporción de 
connacionales que laboran en ese país alcanzó un registro máximo de 61 por ciento, informó el Centro de Estudios de la 
Finanzas Públicas. (Axel Chávez, pagina 08) 

El Independiente-La situación afecta porque representa el principal ingreso de las entidades: La situación 
afecta porque representa el principal ingreso de las entidades En junio de este año las transferencias que recibió Hidalgo 
por concepto de participaciones federales fueron 10.5 por ciento inferiores a lo presupuestado, realidad que también 
afecta al resto de las entidades del país, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP). De acuerdo con el reporte “Participaciones pagadas a entidades federativas”, en junio pasado el estado recibió 
828.3 millones de pesos, cuando originalmente debía recibir 925.4 millones de pesos. Es decir, la entidad no recibió 97.1 
millones de pesos en participaciones federales. La situación afecta presupuestos de los estados debido a que las 
participaciones federales representan su principal ingreso. Hidalgo perteneció al grupo de estados que registró 
disminución superior de 10 por ciento de los recursos presupuestados, a los que se suman Baja California, Nuevo León, 
Durango, Jalisco, Morelos y Guanajuato. Superan a Hidalgo entidades como Colima, que recibió bolsas inferiores a lo 
programado por 27 por ciento; Chiapas, 15.5 por ciento; Guerrero, 12.3 por ciento; Baja California, 11.8 por ciento, 
Nuevo León con 11.6 por ciento y Durango bajo 11.1 por ciento. En el plano nacional, las transferencias que recibieron 
las 32 entidades por concepto de participaciones federales sumaron 41 mil 446 millones de pesos en junio de 2013, 
bolsa inferior en 3 mil 442 millones de pesos a lo presupuestado. Para el periodo de referencia, las entidades debieron 
recibir 44 mil 888 millones de pesos; sin embargo, les canalizaron menos recursos debido a una mínima recaudación. En 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1ea7a1b7e0efcf5674e600ea89e62535
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1ea7a1b7e0efcf5674e600ea89e62535
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1ea7a1b7e0efcf5674e600ea89e62535
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1ea7a1b7e0efcf5674e600ea89e62535
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términos porcentuales, la merma de recursos fue de 7.7 por ciento. Cabe precisar que las participaciones federales son 
recursos para las entidades, los cuales pueden usar libremente. Este ingreso, junto con las aportaciones federales que 
son recursos etiquetados para fines como salud, seguridad e infraestructura, suman 80 por ciento de los ingresos de 
gobiernos locales. El mes pasado fue malo para todos los estados del país dado que sus transferencias resultaron 
menores a las anticipadas. Colima fue el más afectado con baja de 21.7 por ciento; de acuerdo con los datos disponibles 
253 millones de pesos cuando tenía presupuestados 323 millones. En tanto, la federación dio mil 578 millones de pesos 
a Chiapas durante junio, cuando lo esperado eran mil 868 millones. Para Guerrero la merma fue de 130 mdp, pues esa 
entidad solo recibió 920 millones de pesos cuando consideraron mil  49 millones. Pagos en la entidad Fondo general de 
participaciones …633.1 mdp Fondo de Fomento municipal …82.5 mdp Fondo de fiscalización …19.8 mdp Fondo de 
extracción de hidrocarburos …0.0 IEPS …9 mdp IEPS gasolinas Articulo 2ª … 59.1 mdp Tenencia … 2.2 mdp 
Recaudación federal participable …0.0 Derecho adicional sobre la extracción de petróleo …0.0 ISAN … 7.0 mdp (Laura 
Elizabeth Trejo, pagina 03) 

Crónica-Busca SEP ampliar la oferta en Hidalgo, expone Ordóñez: La Secretaría de Educación Pública (SEP) 
federal tiene dentro de sus proyectos ampliar la oferta educativa en los niveles medio superior y superior en el estado, 
adelantó el titular de la Oficina de Servicios Educativos y Apoyo a la Educación en Hidalgo (OSFAEH), Raimundo Ordóñez 
Meneses. Señaló que con la entrada de la nueva administración federal se instruyó para trabajar en coordinación con las 
autoridades educativas estatales para que se apoye en la ampliación de la cobertura en ambos niveles educativos. Indicó 
que existe la intención de la federación por abrir nuevos espacios de bachillerato en las comunidades alejadas, pues 
deben acercarse los servicios a toda la población. “Actualmente la educación básica está prácticamente asegurada en 
Hidalgo; sin embargo, en el nivel medio superior existe un cuello de botella, pues no se cuenta con la capacidad para 
recibir a todos los alumnos que egresan cada año de secundaria en algún bachillerato público, por ello es importante 
trabajar en el tema y ampliar en mayor medida la cobertura”. Comentó el funcionario que el decreto presidencial del 

2012 obliga tanto a la SEP como a sus homólogas en los estados a invertir recursos para el cumplimiento de la 
obligatoriedad del bachillerato e incrementar los espacios formativos, tanto en las escuelas vigentes como en las de 
reciente creación. De acuerdo con indicadores de la SEP, Hidalgo mantiene una cobertura del 64 por ciento en educación 
media superior, a pesar de tener un crecimiento en la cobertura de casi 13 por ciento en 2013, que aún no será 
suficiente, por lo cual continuará trabajando en los próximos años en este tema. En cuanto a la cobertura de educación 
superior, Ordoñez Meneses manifestó que el gobierno federal destinará recursos para que las universidades que 
actualmente tienen asentamiento en la entidad puedan abrir campus en las comunidades más alejadas y de esta forma 
acercar las oportunidades. Finalmente subrayó que la SEP tiene el objetivo de llevar a cabo una planeación coordinada 
con la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) para asegurar que puedan enfrentarse los retos que persisten 
en materia educativa en el nivel medio y superior. (Jocelyn Andrade, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Reforma al reglamento de Pachuca a más tardar en diciembre: Para antes de que termine el año tendrá 
que estar lista la reforma al Reglamento Interno del Ayuntamiento de Pachuca, esto para darle recursos necesarios a las 
áreas contempladas para su crecimiento o cambio de identidad jurídica, dijo el regidor perredista Aurelio González. “No 
nos hemos limitado a que salga mañana, pasado o el siguiente mes, pero sí está en la agenda en que tiene que salir 
antes de cerrar el 2013, exactamente un mes o un día no es así. Nos queda claro que tiene que salir antes de diciembre 
que es cuando sale la ley de ingresos y la ley de egresos”. El integrante del Cabildo recordó que dentro de las propuestas 
a analizarse dentro de las comisiones está la creación de nuevas secretarías, lo cual justificó al ser una manera de 

mejorar la administración de los recursos dentro del Ayuntamiento. “Queremos más de las bases de funcionamiento de 
esta administración, sino al contrario, están en la mesa dos nuevas secretarías nuevas, algunas secretarías que se 
convierten en institutos, esto con dos sentidos. El primero es para fortalecer el área administrativa y la segunda para 
bajar más recursos que se dé en la misma funcionalidad”. González indicó que pese a no tener una fecha exacta para la 
promulgación, lo que sí quieren todos los integrantes del Cabildo es una reforma consensuada y con alcances para las 
siguientes décadas. “Lo que propusimos todas las fuerzas políticas, tanto Acción Nacional, PERD, PT, Verde Ecologista, el 
mismo PRI y Nueva Alianza es que no estuviéramos presionados de sacar el trabajo por sacarlo, sino que aterrizáramos, 
conjuntáramos una propuesta para que fuera consensuada y aprobada de manera unánime". “Han avanzado las 
propuestas de algunos, en cuanto a la especificación técnica, en cuanto a la modificación de algunas áreas, lo que 
queremos es encaminar un proyecto que encabeza el mismo alcalde en donde nos sirva más de 60 años y no sólo nos 
sirva para esta administración”, aseguró el integrante de la fracción del PRD en el Cabildo pachuqueño. (Alejandro 
Suarez, pagina 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Huejutla pedirán el apoyo del titular de la Secretaria de Seguridad Pública estatal Alfredo Ahedo 
Mayorga para que meta en cintura a los elementos de la coordinación de investigación destacados en este municipio y 
es que ya son varias las quejas contra personal de esta dependencia por abuso de autoridad, el más reciente caso fue 
en contra del empleado Antonio Bautista quien denunció que fue levantado por elementos investigadores ilegalmente y 
pide se le apoye para que sean castigados. 
 
:Que en Tulancingo el actual edil Julio Soto batalló pero ya reestructuró la deuda que le dejó el ex presidente 
municipal Jorge Márquez durante su gestión al municipio por casi 300 millones de pesos, pero esta deuda se pagara a 
años y su sucesor tendría aún que pagar 80 millones de pesos lo que da cuenta de la mala planeación de los 
endeudamientos por créditos, aunque el primer paso para abatir esta deuda histórica ya se dio. 
 
:Que Martha López Ríos, dirigente en el estado de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), analiza 
su continuidad dentro del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para cumplir con sus expectativas y las de su 
organización; por lo pronto, dicen, deshoja la margarita para determinar con quién se queda, además de que será 
mediante el PVEM como gestionará todas las peticiones que recibió durante la campaña para elegir a diputados locales. 
 
:Que los trabajos en el primer cuadro de la ciudad han propiciado cambios necesarios en algunas vialidades pero 
también hace falta una buena señalización para estas modificaciones que no ocasionen accidentes como el ocurrido 
el día de ayer cerca de la Plaza de la Constitución en el centro de esta ciudad donde un hombre fue arrollado por una 
unidad de servicio de trasporte público, si bien el accidente no pasó a mayores si fue consecuencia de los cambios 
realizados y la nula advertencia de estos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La familia también se enferma, hay un fuerte desgaste no sólo emocional, físico, también económico ya que los 
medicamentos son costosos y el pacientito no sólo requiere de anti psicóticos, sino de otros que le permitan estar 
controlado”. 
María Guadalupe Torrescano Islas 
DIRECTORA DE AFAPE HIDALGO 
 
“Nosotros no conocemos la identidad todavía, no sabemos exactamente qué respuesta nos va a dar en este caso la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales, pero estamos en espera porque algo nos tienen que decir, esto no se puede 
quedar así”. 
Heriberto Martínez Santiago 
PRESIDENTE ESTATAL DEL PANAL 
 
“Escribí este libro un poco por el berrinche que me causaba que la filosofía y la ciencia fueran un discurso de 
especialistas, y los imaginarios mediáticos como los extraterrestres pueden ser vistos como una oportunidad para la 
divulgación de la ciencia y la reflexión”. 
Juan Pablo Anaya 
ESCRITOR 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Trabajar de la mano entre autoridades estatales y federales a fin de solventar necesidades en el ámbito educativo 
permitirá en breve una ampliación significativa de la oferta para el nivel medio superior, donde actualmente registra 
Hidalgo diversos obstáculos relacionados sobre todo con el crecimiento de la matrícula. En esta suma de esfuerzos 
destaca la participación y visión de la oficina de la SEP en la entidad, que responde a estos requerimientos y orienta 
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voluntades para mejorar todos los servicios locales. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

Arriba-Marco Escamilla: Gracias a la diaria labor que desempeña en distintos rubros el equipo de trabajo encabezado 
por el director del Hospital del Niño DIFH, obtuvieron este fin de semana el certificado como primer nosocomio 
hidalguense en cumplir los requerimientos de la denominada Agenda Global para Hospitales Verdes y Saludables. 
Escamilla Acosta sigue cosechando éxitos pero siempre con el debido reconocimiento a sus colaboradores. 

Abajo-Luis Baños: Otra vez no le alcanzó a Baños Gómez para obtener ventajas reales a favor de su partido político en 
aras de respaldar al aspirante a diputado Guillermo Galland en la pasada contienda, pues fue evidente una vez más que 
poco resolvió el ex candidato a alcalde por Mineral de la Reforma, y al parecer tampoco significó un perfil de muchos 
seguidores para recabar votos a favor de los panistas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

PRESENCIAS 
Muy quitado de la pena observaron los grillitos al todavía secretario de Turismo y Cultura en la entidad, 
Juan Renato Olivares, quien acudió a la apertura de la Feria del Libro Infantil y Juvenil 2013 organizada 
por el Cecultah en el museo del ferrocarril. Pese a los problemas de índole político-electoral que arrastra el 
funcionario con las quejas de partidos, parece no incomodarle dicha situación y sigue dejándose ver en los 
eventos; quizá aprovecha mientras puede. 
 
SIN LEY 
Tal parece que la Secretaría de Seguridad Pública estatal quedó al margen de la continua aparición de 
empresas privadas de seguridad, cuyos elementos hacen y deshacen  en los lugares donde son 
contratados. Asistentes a centros y plazas comerciales son víctimas del maltrato de dichos elementos, 
quienes ofenden incluso a los compradores; sin embargo, semanas atrás fueron detenidos miembros de 
estas agrupaciones privadas señalados como quienes fomentan el robo en distintas tiendas. 
 
RECORRIDOS 
La mayoría de los diputados electos priistas en la entidad ya comenzaron actividades como recorridos de 

agradecimiento o visitas a localidades específicas para sostener reuniones tanto con quienes les dieron su 
voto como con aquellos que no lo hicieron, en el afán de aclarar que serán legisladores sin distingos de 
colores o ideologías, situación que representa comenzar con el pie derecho y que los representados miran 
“con buenos ojos”, pues cabe recordar que una de las carencias de la Legislatura que aún no concluye fue 
precisamente la ausencia de los diputados donde tantas promesas hicieron para granjearse los votos. 
 
REUNIONES PRIVADAS 
El “negrito en el arroz” lo representa Mabel Gutiérrez a quien no se le encuentra por ningún lado a sólo 
unos días de ser electa diputada por el distrito de Tizayuca. Resulta que en las cabeceras municipales que 
conforman ese distrito electoral local, la entonces aspirante a una curul se comprometió a regresar para 
agradecer el apoyo y reafirmar sus compromisos; sin embargo, generó malestar que la legisladora electa 
se reunió sí, pero con las estructuras en encuentros privados y con dirigencias, donde el resto de los habitantes 
no tiene acceso. 

 
(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cuadruplican tráileres choques: En cuatro años, el número de accidentes de camiones articulados de 
carga en las carreteras federales del País se cuadruplicó. Datos de Caminos y Puentes Federales (Capufe) indican que, 
mientras que en 2009, con 748 accidentes de tráileres en el año, se registró un promedio de 2 percances al día, en 2013 
esta cifra subió a 9.11 con 693 casos hasta el 17 de marzo. Los accidentes reportados son de camiones de uno y dos 
remolques. Según un informe de Capufe solicitado vía transparencia, de 2011 al 17 de marzo de este año, se reportaron 
5 mil 321 accidentes de tráileres en 54 carreteras federales. Los percances más frecuentes tuvieron lugar en la México- 
Querétaro, que registró 536. Le siguen la México-Puebla, con 459 accidentes; la Acatzingo, Puebla-Ciudad Mendoza, 
Veracruz, con 432; la Acayucan-La Tinaja, en Veracruz, con 393; la Colima- Guadalajara, con 315, y la Irapuato-
Querétaro, con 247. Funcionarios y líderes empresariales del transporte de carga difieren sobre las causas que han 
derivado en el aumento de accidentes. "Uno de los factores más comunes es el exceso de velocidad", aseguró una fuente 
de Capufe que pidió el anonimato por no estar autorizada a hablar con la prensa. Para la Confederación Nacional de 
Transportistas Mexicanos (Conatram), el problema radica en el exceso de peso y dimensiones de los vehículos de carga. 
"Mientras que en México se permite que camiones transporten 80 o 110 toneladas, en Estados Unidos el máximo de peso 
es de 38 mil 250 kilos", advirtió Elías Dip Ramé, presidente de la Conatram. "Y, mientras en México se permiten 
dimensiones de hasta 31 metros, en Estados Unidos el máximo es de 25 metros. Ésa es la diferencia entre evitar y 
provocar muertes", agregó. En contraste, para la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), que defiende el uso 
del doble remolque, limitar la carga implica un incremento de 2.6 toneladas diarias adicionales de emisiones 
contaminantes por utilizar un mayor número de camiones obsoletos. Además, la ANTP atribuye la mayoría de los 
accidentes a las condiciones del conductor y del vehículo, así como a factores naturales y el estado de las carreteras. 
"Desincentivar el full, implica dejar de usar las autopistas y los camiones que los sustituyan de menor capacidad, usarán 
de manera intensiva las carreteras libres lo que provocará mayor desgaste de carreteras, mayor consumo de combustible 
y un incremento de los accidentes viales y mayor costo al país", argumenta la ANTP. "El reducir el peso bruto vehicular 
limita la renovación del autotransporte dado, se fomenta el uso de vehículos obsoletos y se desincentiva la aplicación de 
nuevas tecnologías", añade ese organismo en su página web. Actualmente, autoridades de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) analizan, con transportistas y expertos académicos, un articulado de la NOM 012, 
que ha sido objeto de polémica debido a las posiciones encontradas de grupos empresariales. Esa norma fue vigente 

hasta mayo de 2012, luego de que la SCT le hiciera la solicitud por escrito a la Cofemer para que los dobles remolques 
redujeran su peso. Esto, tras un accidente en Veracruz en el que fallecieron 44 personas y otro en la carretera México-
Toluca, donde perdieron la vida seis estudiantes de la UNAM. La norma será renovada con las nuevas recomendaciones 
que se hicieron en los paneles, donde se expusieron los pros y los contras de el peso y las dimensiones en los camiones 
de carga. De acuerdo con datos de la SCT de 2010, los últimos disponibles, 72.9 por ciento de los accidentes en 
carreteras se debe a errores del conductor y 15.9 a las condiciones de los caminos. El resto son provocados por las 

condiciones del vehículo y agentes naturales. Actualmente el 62 por ciento de los tractocamiones con remolque de tres 
ejes y el 61 por ciento de los de doble articulación, llamados fulles, exceden el peso máximo permitido, según datos de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). En paralelo al debate que se lleva a cabo en la SCT, en la Comisión 
de Transportes de la Cámara de Diputados se analiza una iniciativa de reformas al artículo 50 de la Ley de Caminos, 
Puentes y Autotransporte Federal presentada ante la Comisión Permanente, que plantea que el peso de la carga de los 
camiones no deberá exceder las 22 toneladas y su longitud no podrá superar los 22 metros. La propuesta legislativa, 
enviada por el diputado Manuel Huerta Ladrón de Guevara (PT) denuncia además la ineficiencia de la Policía Federal en 

materia de transportes, pues añade que "escudándose tras la tutela de extorsión, no controla velocidad, peso, ni 
dimensiones". "En una emergencia un tráiler con 80 toneladas de peso requiere más del triple de distancia para 
detenerse y, con un movimiento brusco, el remolque puede colear y jalar la unidad, sin que el operador pueda 
controlarla, lo que desencadena una volcadura o el arrastre de los vehículos cercanos", refiere la iniciativa fechada en 
mayo de este año. (Benito Jiménez, primera plana) 

El Universal-Gobierno centraliza las compras: El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto privilegiará esquemas 
de contratación masiva centralizada mediante compras consolidadas, contratos marco y subastas en reversa, para 
satisfacer los requerimientos de la administración pública federal. Hoy, en la Estrategia de Contratación Pública están en 
camino mecanismos por 85 mil millones de pesos que contemplan, entre otros, una compra de medicamentos por más 
de 55 mil millones de pesos y un contrato multianual por 12 mil millones de pesos para arrendamiento vehicular. A través 
de la Secretaría de la Función Pública (SFP) habrá un acompañamiento de vigilancia a los proceso de compras 
centralizadas y se evitará —con el uso de nuevas tecnologías— el contacto físico entre funcionarios y proveedores para 

evitar actos de corrupción. En entrevista con EL UNIVERSAL, Julián Olivas Ugalde, encargado de despacho de la SFP, 
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indica que “sin duda alguna es mucho más fácil” vigilar a una sola entidad que realiza una compra, independientemente 
de que existen órganos internos de control en cada una de las entidades de la administración pública federal. 
Información de la SFP detalla que en la administración pública federal existen registradas en Compranet tres mil 247 
unidades de compra, adscritas a 310 diferentes dependencias y entidades de gobierno. Estrategia de compras. El 8 de 
julio, el gobierno federal presentó en Los Pinos su Estrategia de Contratación Pública, la cual tiene por objetivo acelerar 
las contrataciones y asegurar que éstas se realicen bajo los principios de eficiencia, eficacia, economía, transparencia y 
honradez, con base en el artículo 134 de la Constitución. De acuerdo con la explicación que ofreció el presidente Peña 
Nieto, la estrategia se basa “en el sentido común”, pues utiliza el tamaño del gobierno para comprar más barato y lograr 
que el dinero público rinda. La estrategia contempla el uso de mecanismos como compras consolidadas, contratos marco, 
subastas en reversa y un mayor uso de las tecnologías de la información, mediante más licitaciones electrónicas. En la 
explicación que ofrecen el subsecretario Olivas Ugalde y las investigadoras del IMCO, Jana Palacios y Marcelina Valdés, 
un contrato marco es un convenio general que celebra una dependencia con uno o varios proveedores y en él se fijan 
condiciones de precio y calidad del bien o servicio. Se considera una ventaja que luego pueden adherirse a este 
mecanismo otras dependencias que requieran un producto o servicio similar. Explican que el mecanismo de las compras 
consolidadas, es aquel que se usa para que diferentes dependencias se reúnan, a fin de adquirir en una sola licitación el 

bien o servicio que requieren en forma común. “Que haya voluntad de las partes”, dice Olivas. Las subastas en reversa se 
plantean a fin de que se contrate al proveedor que ofrezca un menor precio. Los contratos. Para 2013, la Presidencia 
de la República espera gastar sólo en las adquisiciones, arrendamientos y servicios para el gobierno federal, 365 mil 129 
millones de pesos; más de mil millones de pesos cada día. Hasta el momento, el gobierno federal ha suscrito dos 
contratos marco: uno de Centros de Contacto y Atención Telefónica, y otro de Mantenimiento del Parque Vehicular. El 
gobierno federal fijó un contrato marco multianual por 12 mil millones de pesos, para satisfacer las necesidades de 
transporte de las dependencias federales, inicialmente para atender requerimientos de la Comisión Federal de 

Electricidad. Antes de que termine el mes se suscribirá un contrato marco entre la Secretaría de Salud y 25 laboratorios, 
para la compra de medicamentos de patente por 13 mil 127 millones de pesos, detalló Peña Nieto. Bajo la conducción del 
IMSS se han iniciado los trabajos para la licitación consolidada —en la que se prevén ejerce más de 42 mil millones de 
pesos— de más de 900 distintos medicamentos y más de mil 800 claves de material de curación para el sector Salud, 
incluyendo ISSSTE, Sedena, Semar y a la Secretaría de Salud. Dentro de esta compra se contempla atender los 
requerimientos de Pemex, los hospitales de la Mujer, Psiquiatría, Nacional Homeopático y Juárez, así como Baja 
California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Tlaxcala y Veracruz. El monto de esta compra consolidada de 
medicamentos se incrementa, de 30 mil millones de pesos a más de 42 mil. Se espera una participación de más de 150 
empresas. Sobre cuál es la diferencia con esta estrategia si ya se había implementado en el pasado, Olivas Ugalde 
apunta: “Hemos ido aumentado la cantidad, este año vamos de arranque con 67 mil millones de pesos y esperamos 
llegar a 85 mil millones de pesos; ¿cuál es el avance? Ir convenciendo cada día más a los administradores públicos de 
que estos son los instrumentos para lograr mejores condiciones para el gobierno”. Precisa que el papel de la SFP será 
vigilante, “para que si se advierte una irregularidad, entrar en acción y sancionarla y dos, algo que nos encargó mucho el 
presidente Peña: ser preventivos e ir acompañando muchas veces a las entidades en estos procesos”. Olivas afirma que 
hay candados para evitar actos de corrupción dentro de esta estrategia, pues a través del uso de las nuevas tecnologías, 
principalmente con Compranet, se evita que funcionarios y proveedores tengan contacto físico. Precisa que Compranet es 
un sistema que se empezó desde el gobierno de Ernesto Zedillo y que busca que estén todos los programas anuales de 
adquisiciones y de obra pública de las distintas entidades federales. Agrega que con esta herramienta cualquier empresa 
registrada puede verificar qué es lo que van a comprar durante todo el ejercicio las dependencias y le permite prepararse 
para intervenir en los procedimientos de licitación pública nacional o internacional, en la invitación a tres proveedores y 
en las adjudicaciones directas. “Creo que esa es una de las grandes soluciones que tenemos que dar en el gobierno 
federal, ir evitando lo mejor que se pueda, a través de las tecnologías de la información, el contacto entre el ciudadano y 
la autoridad. “Cuando hay un contacto entre el ciudadano y la autoridad, hay la posibilidad de pedir dinero o una 
cantidad por prestar un servicio, por otorgar un contrato, por otorgar un pedido; entonces, si logramos separar al 
comprador del vendedor, vamos a evitar los actos de corrupción”. Explica que además se mantienen en funcionamiento 
los órganos internos de control, áreas de quejas y denuncias, y áreas para presentar inconformidades en los órganos 
internos de control. “Para que se dé un acto de corrupción, usted lo sabe muy bien, se requieren dos partes, es bilateral 
el acto de corrupción; por un lado, la autoridad, el servidor público, y por el otro lado, el particular que se acerca a la 
administración pública”. Asienta que aún no se tiene proyectado el nivel de ahorro que se pueda obtener, “porque el 
mercado es muy cambiante, hay productos que necesariamente tienen que impactar la inflación del año y los precios 
tienen modificaciones y también lo que ellos quieran sacrificar en un momento dado de utilidad”. Hay países de América 

Latina que quieren conocer el sistema mexicano de compras. (Francisco Reséndiz, primera plana) 
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La Jornada-Fuga de $54 mil millones devastó Afores en junio: Una salida histórica mensual de recursos de 
extranjeros por 54 mil 568 millones de pesos en el mercado de bonos en junio fue uno de los factores fundamentales que 
ocasionó que, por segundo mes consecutivo, los recursos en custodia de las administradoras de fondos para el retiro 
(Afore) registraran un marcado descenso bimensual (mayo-junio) de 7.5 por ciento, informó el Grupo Financiero Citi-
Banamex. De esta manera, la caída mensual de los activos de las Afore fue de 3.7 por ciento en junio, mientras entre 
mayo y junio de este año el retroceso acumulado fue de 7.5 por ciento. Así, el valor de mercado de los fondos para el 
retiro de los trabajadores tuvieron una baja acumulada de 155 mil 416 millones de pesos en sólo 60 días, al pasar de 2 
billones 75 mil 410 millones de pesos en abril a un billón 919 mil 994 millones de pesos al cierre de junio de 2013. Desde 
finales de 2008 y principios de 2009, cuando la economía global se encontraba en recesión, el sistema de pensiones en 
México no había tenido un desempeño tan desfavorable como los observados en mayo y junio de este año, comentaron 
los analistas. Caída del IRN. Así, la caída del indicador de rendimiento neto (IRN) empieza a ser notable y, de seguir 
esta tendencia, podría comenzar a tener un impacto sobre los fondos de pensiones de los trabajadores próximos al retiro, 
advirtió el Grupo Financiero Citi-Banamex. Sin embargo, matizó: Este escenario debería ser poco probable, toda vez que 
las Afore en México han logrado otorgar rendimientos positivos y competitivos a lo largo de su historia. En este sentido, 
es importante recordar que las reglas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) determinan 

que el desempeño de las sociedades de inversión especializada en fondos para el retiro (Siefores) debe evaluarse de 
acuerdo con el índice de rendimiento neto (IRN) de los últimos 50 meses, mismo que seguirá ampliando su plazo de 
manera paulatina hasta llegar a los cinco años en julio de 2014. La razón de esta definición reside en el horizonte de 
inversión de largo plazo que mantienen estos portafolios, por lo que las condiciones de mercado extraordinarias no 
deberían sesgar la evaluación de su desempeño. Desempeño de las Siefores. El régimen de inversión está dividido en 
cuatro Siefores, de acuerdo con la edad de los trabajadores. La Siefore básica 4, que agrupa a los trabajadores hasta de 
35 años o menores, cerró con una minusvalía acumulada entre mayo y junio de 48 mil 994.1 millones de pesos; la 

Siefores básica 3, para los trabajadores de 37 a 45 años de edad, registró una perdida de 50 mil 189.4 millones en ese 
bimestre; la Siefores básica 2, para trabajadores de entre 46 y 59 años, tuvo una contracción de 42 mil 961.8 millones, y 
la Siefore básica 1, que aglutina a los trabajadores de 60 años y más, observo una caída en su valor de 13 mil 441.7 
millones de pesos. Por su parte, la Siefore adicional que aglutina a los trabajadores que están inscritos en una Afore de 
manera voluntaria perdió 329.2 millones de pesos, para que en conjunto los activos administrados por las Afore tuvieran 
una pérdida bimensual superior a 155 mil millones de pesos. Los mejores rendimientos nominales, es decir, sin descontar 
los efectos inflacionarios, en los últimos cinco años en la Siefore básica 4 fueron encabezados por la Afore Sura, con 
10.90 por ciento; seguida de Profuturo GNP, con 10.23 por ciento, y Banorte XXI, con 9.69 por ciento. En el caso de la 
Siefore básica 3, los mejores rendimientos también fueron liderados por la Afore Sura, con 10.16 por ciento; Banorte XXI, 
con 9.33, y Profuturo GNP, con 9.27 por ciento. En la Siefore básica 2, también Sura ocupó el primer sitio, con 
rendimiento acumulado de 9.34 por ciento; seguida de Banorte XXI, con 9.08, y Profuturo GNP, con 8.56 por ciento. Para 
la Siefore básica 1, los mayores rendimientos en los últimos cinco años los otorgó Sura, con 8.45 por ciento; Banamex, 
con 8.27, y Banorte XXI, con 7.86 por ciento. La salida de capitales golondrinos de México por más de 54.5 mil millones 
de pesos en junio de este año también afectó el mercado bursátil mexicano, que mantiene una tendencia negativa hasta 
el cierre de la semana pasada. De abril a la fecha, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 
representado por el índice de precios y cotizaciones (IPC), registra a partir de abril y hasta el viernes pasado una pérdida 
en el valor de las acciones por 383 mil 361 millones de pesos. De acuerdo con datos del Banco de México, el valor de las 
acciones en circulación en el mercado en abril era de 6 billones 831 mil 143 millones de pesos, en tanto que para el 
viernes 19 de julio de 2013, su valor cayó a 6 billones 447 mil 782 millones de pesos; es decir, una pérdida de 2 mil 
371.81 puntos, equivalentes a una baja de 5.6 por ciento. (Israel Rodríguez, primera plana) 

Excélsior-PAN reta a opositores de reformas; no vale “rajarse”: Madero: Gustavo Madero, dirigente nacional del 
PAN, defendió ayer la propuesta de reforma energética que su partido impulsa y presentará el próximo miércoles al 
Congreso; llamó a “no rajarse” por temor a quienes se oponen a que ingrese capital privado a Petróleos Mexicanos 
(Pemex). Durante un encuentro con militantes en el Distrito Federal, el líder de los panistas arremetió contra quienes 
pretenden, dijo, “tener postrado al país” por negarse a superar tabúes frente a una industria petrolera de las más 

rezagadas del mundo. PAN pide no rajarse en energética. El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, 
llamó a “no rajarse” por temor a las movilizaciones, al defender su propuesta de reforma energética para abrir Petróleos 
Mexicanos (Pemex) al capital privado y externo. Reunido con militancia del Distrito Federal, en un acto al que acudió 
Margarita Zavala, el dirigente blanquiazul arremetió en contra de quienes pretenden, dijo, tener postrado al país por 
negarse a superar tabúes frente a una industria petrolera de las más rezagadas del mundo. El Pacto no se rompe. En 
alusión a las movilizaciones ya convocadas por Andrés Manuel López Obrador en contra de cualquier proyecto que abra 
paso a la participación de particulares en la paraestatal, a iniciar el 8 de septiembre en el Zócalo capitalino, Madero 
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Muñoz cuestionó las posturas que rechazan el cambio constitucional, como es el caso del PRD. “El PAN dice las cosas 
como son. Eso es lo que le falta a México y eso es lo que puede hacer que México tenga un mejor futuro”, expuso 
Madero. Atan cambios a reforma electoral. Aclaró que las reformas económicas que interesan al gobierno sólo serán 
abordadas por su partido en el Congreso cuando se haya logrado la reforma electoral. Alertó que el retraso de ésta 
pospondrá las otras modificaciones. LOS PROYECTOS. PRD y PAN  han delineado algunos puntos sobre la reforma 
energética. -A fines de junio, la cúpula perredista presentó su proyecto de reforma energética, donde propuso la 
modificación de un total de 12 leyes secundarias en materia energética y la creación de una Ley del Fondo de Excedentes 
Petroleros, además confirmó su negativa a realizar transformaciones a la Carta Magna. -La propuesta perredista 
contempla la realización de cambios en la Ley de Petróleos Mexicanos, Reglamentaria del Artículo 27 Constitucional en el 
Ramo del Petróleo, Federal de Derechos, de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. -También en la Ley Orgánica de 
la Administración Pública Federal, Federal de Entidades Paraestatales, Nacional de Hidrocarburos, de Servicio Público de 
Energía Eléctrica y la legislación para el Aprovechamiento de las Energías Renovables, entre otras. Ven competitividad 
renovada. La reforma energética permitirá un mejor desempeño del sector energético y fomentará una mayor 
competitividad económica, señaló el director general de Vinculación de la Coordinación de Innovación y Desarrollo de la 
UNAM, Juan Manuel Romero Ortega. Expuso que en México la exportación neta de hidrocarburos líquidos descendió de 

un máximo de un millón 800 mil barriles diarios a 735 mil barriles diarios en 2012, lo que representa una reducción de 60 
por ciento. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 
 
:Que Manlio Fabio Beltrones y el grupo del PRI en la Cámara de Diputados comenzarán esta semana los 
acercamientos con las bancadas de PRD y PAN, que encabezan Silvano Aureoles y Luis Alberto Villarreal, para 
aprobar la reforma financiera antes del 15 de agosto en un periodo extraordinario. 
La prisa es porque el gobierno federal está por mandar al Congreso dos reformas que requieren toda la atención del 
tricolor: la energética al Senado y la hacendaria al Palacio Legislativo de San Lázaro. 
 
:Que la bejaranista Izquierda Democrática Nacional se ha convertido en el principal respaldo de Marcelo Ebrard en el 
PRD durante los últimos meses. 
Desde febrero, algunos de los dirigentes de esta corriente perredista, como Agustín Guerrero, alistaban la puesta en 
marcha de Movimiento Progresista, que impulsará a Ebrard en su búsqueda del liderazgo del PRD. 
 
:Que Margarita Zavala fue la sensación en el desayuno que organizó Acción Nacional para los representantes de 
casillas que participaron en las elecciones pasadas. 

Los asistentes de plano ni siquiera atendieron a Gustavo Madero, líder nacional del partido, y mejor se dedicaron a 
tomarse fotos con Margarita, quien se mostró muy amable y repartió besos y abrazos a diestra y siniestra. 
 
:Que Rubén Aguilar reapareció como superasesor de Vicente Fox durante el foro sobre la legalización de la 
mariguana. 
Aguilar pareció volver por unas horas a su antiguo trabajo en Presidencia, le arregló el discurso a Fox y lo aconsejó 
sobre su actuación en las conferencias, y el ex presidente se dejó guiar. Eso sí, el equipo foxista estuvo bajo presión, 

preocupado porque todo saliera bien en el acto para que “el señor no se molestara”. 
 
:Que de las áreas jurídicas de la Presidencia y la Secretaría de Gobernación han alertado de la inconsistencia que 
representa que los integrantes del nuevo Instituto Nacional de Telecomunicaciones y la Comisión Federal de Competencia 
sean designados sin que exista la ley reglamentaria correspondiente. 
Y es que estos órganos fueron creados con la reforma de telecomunicaciones y deberán ser integrados de acuerdo con el 
procedimiento establecido en la Constitución el próximo 10 de septiembre y es fecha que la ley secundaria se haya 
discutido y votado en el Congreso. 
 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

SOLAMENTE dejó abierta la posibilidad de subirse al barco que lleva a la batalla por la dirección del partido, apenas hizo 

un guiño cuando le preguntaron si contendería en el proceso interno que culmina en diciembre de 2013. Margarita 
Zavala, esposa del ex presidente Felipe Calderón, expresó tan sólo un "ya veremos". Ella, nos dicen, no quiso bajarse 
de la embarcación porque los fieles al calderonismo están midiendo las fuerzas de un aspirante para competirle a 
Gustavo Madero o a alguno de sus candidatos. Ellos también están a la espera de las reglas para la próxima elección 
interna. Todo depende de si es una elección abierta a la militancia o será, corno siempre, potestad del Consejo Nacional, 
nos aclaran.  

CON EL APOYO de los gobernadores de las izquierdas, el oaxaqueño Gabino Cué, el tabasqueño Arturo Núñez, el 
morelense Graco Ramírez y el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, el PRO va a lanzar en los próximos 
días una consulta popular sobre la reforma energética. Hace unos días los mandatarios cenaron con el líder nacional 
perredista, Jesús Zambrano, quien asumió el compromiso de llevar la propuesta al consejo rector del Pacto por México. 
Los amarillos comenzaron a hacer ruido desde este sábado, en un evento en el que don Jesús y Marcelo Ebrard se 
dieron la mano. Al parecer la reforma energética es el elemento de cohesión de los dirigentes amarillos.  

LA CERCANÍA de uno de los colaboradores de Los Pinos con el presidente Enrique Peña Nieto ha puesto nerviosos a 
algunos políticos mexiquenses que están jugando al futurismo. El jefe del Ejecutivo, quien ayer celebró su cumpleaños 
47, aprovechó una gira por su estado natal para poner calma entre los acelerados, nos comentan. El jefe de la Oficina de 
la Presidencia, Aurelio Nuño, no es oriundo del Estado de México, es de la Ciudad de México. Así que no se pongan 
inquietos y no anden en cosas raras. Lo cierto es que el joven político ha cobrado relevancia en las tareas del gobierno 
federal. 

EXISTE una seria preocupación en San Lázaro por el galopante crecimiento del delito de trata de personas, 
particularmente mujeres y niñas víctimas de esclavitud sexual. Algunos legisladores han comentado la posibilidad de que 
la Cámara de Diputados abra una línea 01 800 para recibir denuncias y canalizarlas a los investigadores de las 
procuradurías estatales, nos dicen. La presidenta de la Comisión contra la Trata de Personas, la panista Leticia López 
Landero, está empujando para que los gobiernos de los estados tengan más decisión en el tema y lleven a cabo un 
mayor combate, nos dicen.  

FOCOS ROJOS se han encendido entre elementos de la Policía Federal por los últimos hechos de violencia en Michoacán 
y Guerrero. Los subordinados de Manuel Mondragón, comisionado Nacional de Seguridad, han comenzado a recibir 
quejas por las condiciones en que laboran sus policías y por la falta de compensación dados los riesgos de estar en una 
zona de conflicto, nos dicen. ¿Qué ha estado ocurriendo en las filas de la corporación federal? Elementos comisionados 
en las dos entidades llevan más de tres meses viviendo en casas de campaña y bodegas. La molesta ha crecido entre 
ellos con el argumento de que no hay rotación ni condiciones adecuadas para desempeñar sus tareas de seguridad. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL RELANZAMIENTO de su Movimiento Progresista, a Marcelo Ebrard le hicieron el vacío ¡hasta los suyos! 

DADO QUE lo cortés no quita la corriente (perredista), ahí estuvieron Jesús Zambrano, de la tribu de Los Chuchos, y 
Dolores Padierna, de la tribu bejaranista. 

NO LLEGÓ, por ejemplo, el delegado de Iztapalapa, Jesús Valencia, quien, se supone, era muy cercano a Ebrard. Otro de 
sus ex colaboradores que lo dejó plantado fue el de Salud, Armando Ahued. 

TAMPOCO llegó uno solo de los gobernadores perredistas, y el gran ausente, obvio, fue Miguel Mancera, quien mandó en 
su representación no a un secretario del gabinete, sino a un director general. 

MENUDA SORPRESA se llevaron ayer los clientes de Antara cuando se encontraron frente a frente con Felipe Calderón 
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Hinojosa. 

EL EX PRESIDENTE iba acompañado de uno de sus hijos y un discreto número de guardaespaldas. 

QUIENES lo vieron dicen que Calderón se veía relajado y más en plan de paseo que de shopping. 

¿Y DÓNDE andaba Margarita Zavala? En una reunión informal con militantes albiazules del DF, en donde dijo que no 
descarta postularse para dirigir el PAN. 

LA QUE se las está viendo en chino es Claudia Ruiz Massieu. 

PERO NO por la gira que la secretaria de Turismo realiza en estos días por China, sino por un asunto más bien doméstico. 

SE TRATA de esa piedrita en el zapato en que se le ha convertido el Consejo de Promoción Turística, que encabeza 
Rodolfo López Negrete. 

SE SABE que, al tomar las riendas de la dependencia, Ruiz Massieu intentó remover al funcionario, nombrado en el 
sexenio anterior, dado que representa más los intereses empresariales que los del Estado. 

SIN EMBARGO, recibió fuertes presiones de parte de un sector de los operadores turísticos, lo que la llevó a tomar otro 
rumbo: degradar al CPT al nivel de una dirección general adjunta, tratando así de restarle influencia a López Negrete. 

TAN ES ASÍ que en los pasillos de la Sectur es un secreto a voces que la relación entre ambos es prácticamente 
inexistente. 

PERO COMO López Negrete trae todavía "pendientes" en materia de presupuesto para apoyar a quienes lo apoyan, 
nomás no se ha ido. 

POR ESO se dice que, más pronto que tarde, el titular del Consejo de Promoción Turística tendrá que hacer maletas y 
tomar unas laaargas vacaciones. 

¿POR QUÉ Edward Snowden decidió refugiarse en el aeropuerto de Moscú y no en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México? 

DE ENTRADA, porque aquí los agentes de Aduanas seguramente le habrían endilgado como suya una maleta con 10 kilos 
de coca que algún narco dejó olvidada. 

LUEGO tendría que haberse enfrentado al sindicato que maleteros, al de personal de tierra, al de sobrecargos, al de 
pilotos y hasta al de afanadores, que lo estarían persiguiendo para afiliarlo, so pena de echarlo de la terminal si no lo 
hacía. 

PERO, sobre todo, porque nadie es lo suficientemente rico para vivir pagando todos los días los precios que cobran en el 
aeropuerto por las tortas, los refrescos, los dulces, el café... ¡ni un jeque! 

(Redacción, página 10) 

 


